

LAS CLAVES

Mujeres y pobreza

Cruz Roja Granada organizó ayer un acto de sensibilización y presentó la campaña 'Evoluciona hacia la igualdad', para promover conductas de igualdad de género entre adolescentes y jóvenes. Además, la organización recordó que su último Boletín de Vulnerabilidad destaca que el 90% de los hogares de mujeres atendidas por Cruz Roja a lo largo de 2014 están por debajo del umbral de la pobreza.

Igualdad en lo público

CSI-F reivindicó ayer políticas activas de igualdad que favorezcan la conciliación laboral y familiar y busquen el equilibrio sociolaboral y salarial tanto en la administración pública como en las empresas.

Homenaje en Pinos Punte

Un grupo de alumnas del instituto Cerro de los Infantes de Pinos Punte sorprendieron ayer a siete mujeres del municipio que han supuesto para ellas un referente vital. Una madre, una tía, una abuela, una prima, dos maestras y una profesora fueron las destinatarias del homenaje.



El encuentro se celebró en la Estación Experimental del Zaidín.

R. G. GRANADA

María Purificación Sánchez, Blanca Miranda, Matilde Barón, Adriana Bertuglia, Virginia María Fuentes, Pilar Yeste, Rosa León, Isabel María Bernedo, Mónica López, Carmen Ortiz, Alicia Troncoso y Marisa Calero. ¿Qué tienen en común todas estas mujeres? Que son grandes científicas, que sienten auténtica pasión por la investigación y que ayer protagonizaron el Café con Ciencia organizado por la Estación Experimental del Zaidín. El *Café con Ciencia. Mujeres andaluzas en la ciencia*, reunió a estas doce investigadoras con 150 estudiantes de centros educativos de

● Más de 150 estudiantes se reúnen con doce investigadoras andaluzas en la edición especial del Café con Ciencia

Pasión por la ciencia en clave femenina

Granada, que tuvieron la oportunidad de conocer a estas profesionales cercanas que trabajan para idear, crear y transferir a la sociedad conocimiento que se convierte en productos o servicios que mejoren la calidad de vida de los ciudadanos.

De esta forma, los jóvenes pudieron descubrir sus motivaciones para investigar, las dificultades que han encontrado, los logros que están consiguiendo... Así, les pusieron cara y pudieron conocer la importancia y el desarrollo de su trabajo. Durante el encuentro, esta docena de científicas desgranó su actividad investigadora, cómo es su día a día o sus aficiones conversando con los participantes en un ambiente distendido y cercano, alejado del tradicional esquema ponente-asistente.

Durante la jornada se trataron temas como el cálculo de edad con C-14, el cuerpo humano como herramienta terapéutica, el estrés vegetal, la calidad como estrategia de comercialización de frutas y hortalizas, la investigación social y cualitativa como parte de la ciencia, la producción de energía sin contaminar, las microalgas transgénicas, el acogimiento familiar, las especies invasoras en jardines botánicos, las enfermedades raras, los móviles inteligentes o la lingüística.



Estabilidad para mí, es afianzar lo que hemos logrado y soñar con lo que nos queda por lograr.

Tesoro Público
Yo invierto aquí

Yo invierto en
Valores del Tesoro
LETRAS / BONOS / OBLIGACIONES

Pasos para la compra online en www.tesoro.es

- 1 Necesitarás tu certificado digital o DNI electrónico
- 2 Suscribe los valores online
- 3 Haz la transferencia al Banco de España
- 4 Recibirás un e-mail de confirmación



El fiscal aprecia alevosía en el crimen de 'El Nata' de un tiro en la cara

● Solicita, al igual que la acusación que ejerce la familia, 22 años de prisión por delitos de asesinato y tenencia ilícita de armas

Y. H. GRANADA

La Fiscalía de Granada ha formulado ya acusación contra J.A.O.A., el presunto autor del crimen de 'El Nata', el joven que falleció el 12 de mayo del año pasado tras recibir un disparo en la cara en La Zubia. Le acusa de dos delitos: uno de asesinato y otro de tenencia ilícita de armas con la agravante de reincidencia, por los que pide que sea condenado a un total de 22 años de prisión.

Al igual que la acusación particular que ejerce la familia de la víctima, que está representada en el proceso por el abogado Solimán Ahmed, el fiscal cree que el acusado cometió el crimen con alevosía y reclama indemnizaciones que superan los 536.000 euros.

En concreto, pide que indemnice a cada una de sus tres hijas menores con 172.552 euros, mientras que fija la de sus padres en

9.586 euros. En cuanto a la pena de prisión, reclama exactamente 20 años por el crimen y 2 por la tenencia ilícita del arma.

Según consta en el escrito de conclusiones provisionales del Ministerio Fiscal, los hechos se remontan al 12 de mayo del año pasado, cuando el acusado, acompañado de otras personas, se desplazó a una vivienda de la calle Trevenque del municipio de La Zubia, "donde les esperaban otras personas, entre las que estaba 'El Nata', que tenía 32 años.

De acuerdo con el fiscal, la visita se realizó "con la finalidad de comprar sustancia estupefaciente", lo que constituye el objeto de otro procedimiento distinto. "En el interior de la vivienda -prosigue el fiscal- se encontraba una plantación de droga sobre la que pretendía realizarse la compraventa, iniciándose una discusión por su pesaje y pureza".

Al finalizar la discusión, el acusado, según el Ministerio Público, salió al exterior seguido de 'El Nata', momento en el que "de forma sorpresiva, exhibió una pistola que no ha sido encontrada", con la que realizó el disparo que acabó con la vida de la víctima.

El fiscal sostiene en este caso, que será enjuiciado en la Audiencia de Granada por un jurado popular, 'El Nata' no tuvo posibilidad alguna de defensa, "al encontrarse desarmado y a escasa distancia del acusado".

Para la acusación pública hubo "un evidente ánimo de acabar con su vida". El tiro impactó en la cara de la víctima, que falleció sobre las 03:25 horas de ese mismo día. Fue trasladado al Hospital Clínico de la capital por otra de las personas que se hallaban allí. El personal sanitario no pudo hacer nada por salvar su vida.

El acusado, que "carecía de permiso de armas para estar en posesión de este tipo de armas", emprendió a continuación la huida en un vehículo.

J.A.O.A. fue condenado ya en 2013 por un juzgado de lo Penal de Jaén como autor de un delito de tenencia ilícita de armas (de ahí que se pida la reincidencia). Se le impusieron entonces 8 meses de prisión. Cuenta además con otros antecedentes por robo, violencia doméstica y conducción sin permiso.

Descarta la participación de otras personas

El fiscal del caso descarta en su escrito de conclusiones provisionales que otras personas participaron en el asesinato de 'El Nata', en contra de lo que piensa la acusación particular que ejerce la familia de la víctima. Esta, de hecho, ha recurrido ante la Audiencia de Granada el archivo de la causa contra la persona que iba aquella madrugada en el coche con el procesado, según explicó a este diario su abogado, Solimán Ahmed. Los familiares solicitan también 22 años de prisión para el procesado y le atribuyen los mismos delitos que el Ministerio Fiscal. Asimismo, reclaman que se prohíba al acusado residir en el lugar donde vivan ellos, así como a aproximarse a sus domicilios, a sus lugares de trabajo o a cualquier otro frecuentado por ellos, a una distancia inferior a 200 metros, durante 30 años. De indemnización, solicitan un total de 290.000 euros. El caso ha sido investigado por el Juzgado de Instrucción 7.

EN BREVE



Los periodistas divulgarán en su país la oferta de sol y nieve de la estación invernal.

Un grupo de periodistas rusos visitan Sierra Nevada

PROMOCIÓN. Un grupo de periodistas de las más prestigiosas publicaciones de viaje y de turismo de Rusia ha visitado Sierra Nevada para divulgar en su país la oferta de sol y nieve de la estación invernal granadi-

na en un viaje de prensa promoviendo por la Oficina Española de Turismo (OET) de Moscú, y apoyado por Turismo Andaluz y el Patronato de Turismo de Granada. Los periodistas representan a publicaciones como la revista Hello, con

una tirada semanal de 205.000 ejemplares, Discovery y Skisport dos publicaciones orientadas a potenciales turistas de clase media y alta que aspiran a conocer nuevos destinos, y Tour Business, destinada a técnicos del sector turístico.



Ruiz Rodríguez durante la toma de posesión de su cargo, ayer.

Antonio Ángel Ruiz toma posesión como Defensor del Universitario

NOMBRAMIENTO. El decano de la Facultad de Comunicación, Antonio Ángel Ruiz tomó ayer posesión de su nuevo cargo como Defensor del Universitario, un puesto que en los últimos años había estado ocupado por Enrique Hita. Ruiz cuenta con

una larga experiencia como decano, un puesto que le ha curtido en la gestión, la cercanía a las personas y la resolución de problemas. El nuevo defensor cree que una de las labores más importantes de la institución es defender los derechos de la comunidad universitaria.

Los empleados de la residencia Huerta del Rasillo se movilizarán

CONFLICTO. Los trabajadores de la Residencia Huerta del Rasillo, que atiende a dependientes gravemente afectados, y los usuarios se concentrarán el próximo lunes frente a la Delegación de Salud y Bienestar Social de la Junta para demandar a la administración autonómica soluciones, ante el posible cierre de estas instalaciones, donde son atendidos 37 dependientes por un total de 38 trabajadores, a los que se les adeuda 4 meses de impagos.

Nueva agresión a un profesional sanitario en Albolote

SUCESOS. Un nuevo episodio de agresión a un profesional sanitario tuvo lugar el jueves en el centro de salud de Albolote. La enfermera N.L.C. fue agredida verbalmente y de forma personal por un usuario que responde a las iniciales J.P.C. de 67 años. La enfermera, estaba en la consulta desempeñando su labor asistencial y el usuario reclamaba una prueba diagnóstica sin indicación de personal médico alguno.

ANDALUCÍA

La Universidad de Málaga inhabilita a Errejón para futuros contratos

- El expediente de la UMA concluye que vulneró las condiciones de trabajo acordadas al no cumplir las horas de trabajo asignadas
- El dirigente de Podemos anuncia que recurrirá

Celina Clavijo MÁLAGA

El caso Errejón salpica la campaña electoral. La Universidad de Málaga (UMA) no ha esperado a que pase la contienda del 22-M y el responsable de la Secretaría Política de Podemos ha quedado inhabilitado para futuros contratos con la institución. A esta determinación ha llegado el instructor del expediente disciplinario abierto por la Universidad de Málaga (UMA), que ha propuesto la inhabilitación de Errejón para que ésta pueda optar en el futuro a un contrato de similares características al que tuvo hasta el pasado 16 de diciembre y cuyas condiciones vulneró. Según consta en el pliego de cargos, remitido al afectado el día 3 de marzo, la sanción se fundamenta en el incumplimiento de las condiciones de trabajo acordadas, que contemplaban 40 ho-

Errejón y Montero tienen la posibilidad de alegar en 10 días y de solicitar otras pruebas

ras semanales a cumplir en el centro en el que se desarrollaba la investigación por un salario bruto de 1.824 euros.

Errejón se apresuró ayer mismo a difundir que recurrirá la decisión de la UMA de inhabilitarle. El dirigente de Podemos cuenta con un plazo de 10 días hábiles para presentar alegaciones. Tras conocerse la propuesta presentada por la inspección técnica de la universidad, Errejón mostró su intención de hacerlo y aseguró que el pliego recoge, como ya reconoció, que cometió “un



Íñigo Errejón, ayer en Sevilla, donde participó en un acto electoral de Podemos.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

error” al no haber pedido “por escrito, sino sólo verbalmente” la autorización para poder llevar a cabo su investigación desde Madrid. Errejón celebró que en el documento “no se ponga en cuestión” su trabajo en el proyecto *La vivienda en Andalucía: diagnóstico, análisis y propuestas de políticas públicas para la desmercantilización de la vivienda*, financiado por la Consejería de Fomento y Vivienda cuando este departamento estaba contralado por IU, ex socio del PSOE en el Ejecutivo autonómico.

El número dos de Podemos recaló que prefiere pensar que las decisiones adoptadas por las instituciones públicas involucradas en este asunto no se vean influidas por “intereses políticos”, dado que, en esta ocasión, se han difundido coincidiendo con el inicio de la campaña andaluza. “Han resuelto en una fecha un tanto significativa después de varios meses y varios retrasos”, comentó Errejón.

También el responsable del proyecto de investigación, Alberto Montero, en el que el dirigen-

te de Podemos colaboraba se ha visto salpicado. La UMA, que también le abrió un expediente disciplinario, ahora propone en el pliego de cargos una sanción en forma de apercibimiento tras haber incurrido en una falta leve por, supuestamente, no haber controlado el trabajo del ayudante que expresamente había solicitado. Su voluntad, es alegar y, una vez que conozca cuál es la resolución definitiva, decidirá si recurre o no a la vía judicial. “Es un procedimiento abierto. No hay nada absolutamente

cerrado. De hecho, ahora es cuando puedo defenderme”, señaló el docente, que, aunque rehusó pronunciarse sobre el momento en el que la propuesta ha trascendido, aseveró que “cualquiera puede valorar los tiempos y el día en que se hace pública”.

El profesor mantiene, al igual que ya declaró al ser expedientado, que siempre ha actuado “de buena fe” y, para justificarlo, se refirió a los “elementos atenuantes” que aparecen en el pliego de cargos y que reflejan que efectivamente había operado de este modo. A comienzos de diciembre, mientras se sustanciaba la investigación, la UMA abrió un expediente disciplinario a Errejón y lo suspendió cautelarmente de empleo y sueldo. Fue entonces cuando el político denunció una “cacería” contra Podemos. También se decretaba la apertura de otro expediente a Montero por haber podido incurrir en dejación de las responsabilidades que se le exigían como director del proyecto. En este sentido, cabe recordar que la Junta de Andalucía se pronunció en contra de continuar con el expediente, alegando que los trabajos previstos se estaban cumpliendo.

Entre los documentos aportados en un *pendrive* por el investigador principal como prueba de la labor realizada, había “ficheros con fecha de última modificación anterior al día en que Errejón fue contratado”, tal y como constaba en el escrito que el instructor elevó a la rectora. A su juicio, la autorización verbal que éste obtuvo para investigar desde Madrid era “contraria a una buena práctica administrativa que exige su constancia y concreción por escrito”.

Díaz advierte que la Junta comprobará si los fondos se han gastado “correctamente”

Redacción

La presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, expresó ayer su “respeto a la autonomía” de la Universidad de Málaga en relación con el expediente abierto a Errejón, y aseguró que la Administración autonómica comprobará “si los fondos que se han destinado” al programa de in-

vestigación en el que estaba contratado “se han gastado correctamente”. Díaz se pronunció así a preguntas de los periodistas en Sevilla, en el acto de entrega de los premios Meridiana, sobre la propuesta impulsada por la UMA que pasa por inhabilitar al dirigente político para disfrutar de contratos futuros en esta institución.

La jefa del Ejecutivo andaluz afirmó que la Universidad tomará las decisiones que tenga que tomar” y señaló que desde la Junta se comprobará “si los fondos que se habían destinado se han gastado correctamente y en caso contrario actuará la Junta como con cualquier persona y como actúa con todo el mundo”.

Errejón consiguió de la Uni-

versidad de Málaga una beca para realizar un trabajo investigador del proyecto *La vivienda en Andalucía. Diagnóstico, análisis y propuestas de políticas públicas*, financiado por la Consejería de Fomento y para el que fue contratado por otro dirigente de Podemos, Alberto Montero. Errejón venía cobrando 1.825 euros al mes.



Susana Díaz.

TRIBUNA

● Herramientas claves desde una perspectiva multidisciplinar

El abordaje de la obesidad

LEONARDO ULECIA METZ

Director Gerente de Clínicas Vitaluz



A semana pasada tuvo lugar en Málaga el 30º Congreso de la Sociedad Española de Medicina Estética. La Medicina Estética abarca disciplinas que van desde el mero tratamiento de la piel del rostro por efectos puramente estéticos hasta tratamientos de cirugía donde se une la estética a la salud, cobrando ésta última incluso más importancia. Entre las muchas ponentes, quiero destacar la del doctor Basilio Moreno, Jefe Clínico de Endocrinología y Nutrición del Hospital General Gregorio Marañón y Jefe de la Unidad de Obesidad del mismo Hospital. ¿Por qué avanza la Obesidad si tanto instituciones como facultativos y población sabemos de los efectos de-

vastadores del sobrepeso y la obesidad en nuestra salud? La respuesta es clara: no tenemos herramientas adecuadas para enfrentarnos con el monstruo del sobrepeso y no somos capaces de ver el riesgo que corremos aumentando nuestras posibilidades de mortalidad a medida que aumentan nuestros kilos en la báscula.

Los tratamientos multidisciplinarios tratan en su conjunto el problema de la obesidad dotando a

Lo primero es determinar qué técnica es la más adecuada para cada paciente

los pacientes de herramientas y mecanismos para afrontar y enfrentar su enfermedad.

El equipo de médicos que componen estos tratamientos son expertos en obesidad y los componen, por norma general, endosco-

pistas, cirujanos, anestelistas, nutricionistas, endocrinos, psicólogos, DUEs y auxiliares de clínica que acompañarán al paciente en todo su periplo hacia el éxito.

Cuando un paciente acude a un centro especializado en obesidad en busca de apoyo, lo primero es saber qué técnica es la adecuada para él atendiendo a sus características, su historia clínica, su IMC (Índice de Masa Corporal), los tratamientos anteriores que ha realizado para perder peso, sus expectativas y su nivel de compromiso con el programa; cabe destacar que sin el compromiso del paciente, nada de lo que se le plantee tendrá éxito. Las técnicas que mejores resultados han dado a lo largo del tiempo, por sus mínimas complicaciones, y por el porcentaje de peso que los pacientes pierden en el primer año, son la Colocación del Balón Intragástrico, la Técnica o Método POSE y la Gastrectomía Tubular.

El BIG (Balón Intragástrico) se coloca por vía endoscópica con sedación y su puesta dura en torno a

20 ó 25 minutos; una vez que el globo se encuentra alojado en el estómago se llena de suero salino, ocupando así un volumen en la capacidad gástrica que va a provocar que el paciente se sienta saciado con menor cantidad de comida. A los seis meses el balón es extraído, previo vaciado, y se sigue trabajando con el paciente en consulta para reforzar y fijar todo lo aprendido con anterioridad.

El Método POSE consiste en hacer una serie de pliegues en la cavidad gástrica a nivel de Fundus y Antro (el Fundus es la parte que más distiende en el estómago y el Antro es la parte final con salida a intestino) consiguiendo de manera permanente la reducción del 20 - 30% de la capacidad inicial, y favoreciendo así, que la sensación de saciedad por parte del paciente sea con menor cantidad de alimento ingerido y propiciando el enlentecimiento del vaciado del estómago, por lo que la sensación de apetito aparece mucho más tarde. La Gastrectomía Tubular es un método quirúrgico por laparoscopia

y bajo anestesia general, mínimamente invasivo que tiene una duración en quirófano de 45 a 90 minutos aproximadamente. Con esta técnica se reduce el tamaño del estómago un 70 - 80% de manera permanente, quedando un estómago con forma de tubo o manga completamente funcional y con las mismas capacidades digestivas y absorptivas que antes de la intervención. Esta técnica está indicada para pacientes con grandes problemas de obesidad que hayan intentado otros métodos supervisados con anterioridad y no hayan tenido éxito.

Ninguna de estas técnicas tendrá efecto duradero en el tiempo si no es reforzada con los seguimientos y visitas periódicas con el médico y el especialista al igual que con el nutricionista y el psicólogo.

La pregunta del millón cuando un paciente obeso se visualiza en un futuro perdiendo peso es: ¿qué ocurrirá después? Para eso, la medicina también tiene respuesta, existen numerosos tratamientos estéticos y quirúrgicos para ayudar a las personas que han perdido gran cantidad de kilos a sentirse del todo felices. Masajes, drenajes, radiofrecuencia, hilos tensores y hasta cirugía plástica son las alternativas para aquellos que después de haberle ganado la partida a la obesidad quieren reflejar por fuera cómo se sienten por dentro.

EN BREVE

Prueban un sistema de selección inteligente de variedades del tomate

ALIMENTOS. Investigadores del Departamento de Matemáticas de la Universidad de Almería han diseñado un sistema 'inteligente' que mejora la selección de nuevas variedades de plantas en función de características ventajosas basadas en el color, tamaño o resistencia a determinados virus. Analiza los genes adecuados de distintas especies para elegir las combinaciones que se ajustan a los requisitos marcados por la agricultura. Ya ha sido probado con éxito cultivos de tomate proporciona de la empresa almeriense Soluciones de Biología Computacional.

Ansiedad y depresión en pacientes en aislamiento hospitalario

HOSPITALES. Las enfermeras Carmen Lupión y Carmen González de la Unidad de Gestión Clínica intercentros de Enfermedades infecciosas, Microbiología y Medicina Preventiva de los Hospitales Virgen Macarena y Virgen del Rocío, en Sevilla, han sido galardonadas con el primer premio al mejor trabajo presentado dentro del Certamen Nacional de Enfermería Ciudad de Sevilla. El trabajo estudia la ansiedad y depresión en pacientes en aislamiento hospitalario y la percepción de la satisfacción con los cuidados sanitarios.



M. G.

Avances en el estudio de la retina

SALUD VISUAL. Investigadores del grupo en sistema de visión, predicción, optimización y control de la Universidad de Huelva han desarrollado una metodología para la ubicación de la

posición exacta del disco óptico en el ojo. Esta zona, denominada punto ciego, se sitúa dentro de la retina y es una de las áreas que sirve para identificar signos asociados a patologías como la retinopatia

diabética o el glaucoma. Su localización facilita el diagnóstico precoz de las enfermedades oculares. Su aportación ha sido publicada en *Computer methods and programs in biomedicine*.

La entrevista motivacional ayuda a dejar de fumar

TABAQUISMO. Una investigación internacional liderada por científicos de la Universidad de Granada ha demostrado que la Entrevista Motivacional, una técnica psicológica de intervención directa que busca provocar cambios en el comportamiento del paciente, puede lograr que los fumadores vean el tabaco como algo desagradable, ayudándoles así a dejar este hábito. En el trabajo, publicado en la revista *Behaviour Research and Therapy*, participaron 53 fumadores.

Estudio sobre riesgos en la conducción de motocicletas

JÓVENES. Científicos del Centro de Investigación Mente, Cerebro y Comportamiento de la Universidad de Granada necesitan la colaboración de jóvenes de entre 18 y 25 años para participar en un estudio sobre los factores que determinan el riesgo en la conducción de vehículos (motocicletas). Los interesados en participar en este experimento deberán tener como mínimo estudios básicos (Primaria), y no tener diagnóstico o pre-diagnóstico de enfermedades mentales.

El mosaico romano de Los Mondragones se exhibirá al público en el Hospital Real

● La Consejería de Educación, Cultura y Deporte mostrará los restos de la villa romana tras alcanzar un acuerdo de cesión temporal con la UGR y tras descartar otras ubicaciones

G. Cappa GRANADA

El espectacular mosaico romano que apareció durante las obras en el solar donde actualmente se ubica el parking de Los Mondragones se mostrará al público en el Hospital Real a partir del mes de abril, con lo que la Consejería de Educación, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía cumple con su compromiso de mostrar los restos de la villa romana del siglo IV a. C. que fueron retirados al inicio de los trabajos para su estudio y conservación. El acuerdo entre la Junta y la UGR se firmará la próxima semana para que el mosaico romano se muestre a los granadinos, en esta ocasión de forma vertical, lo que permitirá apreciar con más detalle unos restos datados en el 353 de nuestra era. La razón de esta datación tan exacta es que, al retirar el material, apareció una moneda de Julio II, lo que indica que se construyó ese año o en fechas posteriores.

Según Ana Gámez, delegada de Educación, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía, se había previsto en un primer momento que el mosaico se mostrase en la propia sede de la Delegación en el Paseo de la Bomba, aunque finalmente se ha optado por el Hospital Real por ser un lugar con mejores condiciones de seguridad y por ser un espacio habituado a recibir grandes exposiciones. Con



El mosaico romano de Los Mondragones, al poco de ser descubierto este verano.

MARÍA DE LA CRUZ

todo, el destino final del mosaico será el centro de interpretación ubicado junto al parking de Los Mondragones, en el mismo terreno en el que apareció un molino de aceite romano y una iglesia visigoda, que se ha trasladado unos metros de su ubicación original en una operación sin precedentes en Granada.

Este material, que actualmente se encuentra en el taller

de restauración, dará paso al segundo mosaico encontrado durante los trabajos y que se encontraba bastante más deteriorado. Los investigadores dedicarán los próximos meses a su estudio y catalogación para ultimar el mapa histórico del asentamiento romano que fue habitado posteriormente por los visigodos.

Los restos encontrados junto al Barrio de los Doctores for-

man parte de una gran villa con una parte rústica y una parte urbana, que es donde se sitúa la casa del propietario, un espacio que todavía falta por investigar.

Entre los restos destaca el colosal molino aunque el mosaico se llevase en su momento todas las fotos y la atención de los visitantes. En cuanto al estudio de materiales, el equipo liderado por Ángel Rodríguez señala

que hubo un momento importante de desarrollo en el siglo IV, cosa que antes no estaba nada clara. Y aunque siempre se piensa que la época tardorromana es un periodo gris y de retroceso, la villa de Los Mondragones vivió en esta época su esplendor, lo que se ve claramente con la monumentalización de los espacios domésticos en la villa que se produjeron en este momento. También están perfilando la época más tardía,

Los restos de la villa romana se mostrarán en vertical para apreciar mejor el conjunto

el siglo V, VI y VII, con el cementerio visigodo y la edificación de carácter religioso que despertó la controversia entre los arqueólogos sobre el terreno, aunque finalmente ya se habla sin rodeos de que se trata de un templo visigodo. Esta edificación estaba arrasada hasta los cimientos y sólo se han podido documentar las cimentaciones, lo que permite saber cómo era su distribución, pero poco más. En todo caso, esta villa y la ciudad romana debían ser un núcleo relativamente importante cuando en el siglo IV se organiza en Granada el primer concilio católico de la Península Ibérica.

‘Quirós, arte y sentimiento’ llega al Museo Casa de los Tiros

La muestra traza una retrospectiva del escultor cartagenero, discípulo de José Sánchez Lozano

R. Castro GRANADA

El escultor cartagenero Juan José Quirós expone en el Museo Casa de los Tiros de Granada una colección de sus esculturas en la muestra *Quirós, arte y sentimiento*, que ayer fue inaugurada por Ana Gámez, delegada de Educación, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía y que reúne una treintena de obras

realizadas en bronce y terracota, algunas de ellas de tema religioso. “Es un sitio único para exponer mi obra, que parte del corazón y que totalmente legible, es clásico con un punto moderno y que siempre trata de gritar en favor de la paz”, señaló el artista.

Quirós es uno de los últimos discípulos de José Sánchez Lozano, y su carrera empezó a fraguarse en la década de los 90, cuando era apenas un adolescente. La obra civil y religiosa se mezcla en la producción artística de este escultor que ahora muestra sus esculturas en Granada.

Quirós es asimismo el único

escultor vivo con obra permanente en el Museo Salzillo de Murcia y sus obras forman parte de colecciones privadas y de instituciones como la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, la Casa Real, la Embajada de India y Japón o El Vaticano, entre otros.

La exposición *Quirós, arte y sentimiento* permanecerá abierta hasta el próximo 29 de marzo en el Museo Casa de los Tiros de Granada y se podrá visitar de martes a viernes, en horario de 17:15 a 19:15 horas; los sábados, de 12:00 a 14:00 y de 17:15 a 19:15 y los domingos, de 12:00 a 14:00 horas.



Inauguración de la muestra en la Casa de los Tiros.

PEPE VILLOSLADA

BALONCESTO



PEPE VILLOSLADA

Jorge Fernández será baja en el choque de esta tarde.

Toca reaccionar ya

● El Covirán, tras encajar dos derrotas consecutivas, vuelve al Veleta con la victoria como único objetivo

Redacción GRANADA

Toca reaccionar ya. Con esa mentalidad afronta su partido el Covirán Granada ante el Bball Córdoba en un partido en el que solo le vale la victoria tras dos derrotas de forma consecutiva. El equipo de Pablo Pin tiene varios motivos de peso para vencer. Los rojiverdes deben ganar para volver a la senda del triunfo, para eliminar a su rival de la pelea por entrar en los play offs y para aprovecharse del duelo directo que el Aceitunas Fragata Morón y el CB Deportivo Coín disputarán en la ciudad sevillana mañana.

Los granadinos afrontan este encuentro en su momento más complicado de la temporada tras caer ante Enrique Soler y CB Cazorla. En el pabellón jienense la derrota fue

aún más dolorosa, al ser por 16 puntos de diferencia, pero si algo quiere demostrar este equipo es su carácter para sobreponerse a las adversidades, por lo que hoy debe dar buena muestra de ello y volver a la senda correcta, la del triunfo.

Los cordobeses llegan a este encuentro después de vencer al DKV San Fernando por ocho puntos de diferencia. Antes de vencer a los gaditanos, el Bball Córdoba cayó derrotado ante el CB Deportivo Coín y el Aceitunas Fragata Morón, por uno y siete puntos, respectivamente. Miguel Jiménez tiene a sus órdenes un equipo con una de las medias de edad más jóvenes de la Liga, ya que tan solo dos de sus jugadores superan los 27 años de edad, los interiores Javi Franco y Miguel Ángel Conejero.

Los visitantes son un equipo incómodo, como demuestra que la temporada pasada no perdieran casi ningún partido por más de diez puntos de diferencia. Además, son terceros en porcentaje de tiro de dos puntos.

Para Pablo Pin el cuadro cordobés cuenta con “una de las mejores plantillas de la Liga. Es un equipo muy equilibrado que tiene jugadores con mucha calidad como Bowie, Franco o Merino. Todos sabemos la importancia de este partido, así que es fundamental que nuestra afición esté ahí como siempre, necesitamos el Veleta más fuerte que nunca y que todos juntos saquemos este partido”.

La única baja será la de Jorge Fernández. La cita, a las 18:00 horas.

VOLEIBOL

Las chicas de Fran Santos se despiden de sus seguidores

El cuadro masculino recibe al CV Valencia con el objetivo de mantener la quinta plaza

R. G. GRANADA

El Universidad de Granada de Superliga femenina 2 se despide mañana de sus aficionados en el presente temporada con su último partido en casa antes de cerrar la liga la semana que viene en Leganés. Las chicas de Fran Santos se

despiden desde las 12:00 horas en el pabellón de Fuentenueva al Volley is Life Grupo 2008, de que dieron buena cuenta en el choque de ida y con el que quieren dejar un buen sabor de boca a sus seguidores en una temporada que se puede considerar más que digna. El objetivo de las granadinas, quintas en la tabla, es terminar en cuarta posición pero no será fácil dado que Sant Boi, tiene un duelo aseguible en esta jornada ante Guadalajara. El cuadro almeriense tiene la permanencia asegurada tras lograr el ascenso la pasada campaña y llegará

a Granada relajado por lo que se espera un triunfo de las universitarias.

Por su parte, en Primera División masculina, el Universidad afronta también la recta final de la temporada con un claro objetivo: sumar tres triunfos seguidos. Los de Cipriano Pérez reciben esta tarde al CV Valencia (17:00 h. pabellón de Fuentenueva), que con dos puntos menos en la tabla. Una cita que de sacar adelante los granadinos darían un paso casi definitivo para terminar quintos en una competición de lo más reñida.

Tras dar buena cuenta el pasado fin de semana del Santo Domingo VB Petrer al que vencieron a domicilio por 0-3, el ‘Uni’ suma dos victorias consecutivas y quiere llegar a cinco antes de que finalice la Liga y hoy tiene una nueva prueba para demostrar la evolución de un equipo que ha ido de menos a más.

RACA-UGR y Presentación quieren asegurarse su posición

E. L. GRANADA

Tras el parón de la competición con motivo de la celebración de la Copa FAB, el Ramón y Cajal-UGR y el Presentación afrontan la penúltima jornada en Primera Nacional femenina en la que ambos equipos quieren asegurarse matemáticamente la posición en la que actualmente se encuentran.

Para el RACA será la última oportunidad para soñar con terminar primero de grupo. El cuadro de Álex Gómez debe vencer esta tarde (20:45 horas) al CB Martos, un duelo aseguible y esperar que el Roquetas, último con una sola victoria en la tabla, obre el milagro y venza a Bufete Teatinos malagueño. Esto haría que en la última jornada RACA y Teatinos se jugarán la última plaza. No obstante, la entidad colegial es consciente que, salvo sorpresa mayúscula, será segunda de cara a los play offs, una posición que se podría asegurar matemáticamente si logra el triunfo ante las jienenses y Marbella pierde alguna de las citas seguidas que tiene el fin de semana que viene ya que en este ha aplazado su partido.

En situación similar se encuentra el Presentación, que se desplaza mañana a Linares donde se verá las caras con el Linares. Si las granadinas logran el triunfo se asegurarán la cuarta plaza pero si caen se verían superadas en la tabla por las linareses jugándose en la última semana de competición dicha plaza. El duelo, a las 12:30 h.

ATLETISMO

Diez granadinos en el Nacional júnior de Valencia

Pedro Feixas MOTRIL

Un total de diez atletas de la provincia participarán en el Campeonato de España júnior de pista cubierta que se va a celebrar este fin de semana en Valencia. El grueso de los representantes granadinos estará centrada en los atletas del Club Atletismo Ciudad de Motril, que ha conseguido clasificar a ocho de ellos, y lo dos restantes militan en Cuevas de Nerja.

Posiblemente los que más posibilidades de medallas tengan sean Lorenzo Hernández Barrionuevo, que parte con el segundo mejor lanzamiento en peso con 15.93 metros, pese a no ser su principal especialidad que es el disco. Otro atleta con opciones es el saltador de longitud Daniel Peregrina López, que con 7.23 ostenta el segundo mejor registro y que ya estuvo presente en el pasado campeonato de España absoluto celebrado en Antequera. En esa misma prueba estará presente la joven atleta Andrea Casas con una marca de 5.40.

En 400 metros participarán Jesús Abraham Mendoza (51.08) y en mujeres Alicia Alonso Muñoz (58.59). En la prueba de 1.500 metros será de la partida Ben Amar Djellal (4.03:74) y en féminas Adelaida Aragón López (4.58:33). Por su parte, en 3.000 metros correrá Diego Lara Delgado (4.03:74) y en 60 metros vallas Gabriel Ruiz Espinosa (9.21) y María Jesús Castillo Gómez (9.61).

BALONMANO

Examen de nivel del Universidad ante el tercer clasificado

El Maracena se desplaza hasta Manzanares en su intento por salir de puestos de descenso

Granada Hoy GRANADA

Hacerse fuerte en casa. Ese es el objetivo del Universidad de Granada femenino en la recta final del campeonato. Con la tabla muy igualada en su zona baja, a las chicas de Javi Alonso le quedan tres partidos y dos de

ellos ante sus seguidores, pero también un duro calendario. El cuadro granadino recibe esta tarde (20:00 horas) al Tejina Tenerife, tercer clasificado y que lucha con Lanzarote Puerto del Carmen y VÍcar Goya por la primera plaza.

Por lo que se refiere a la Primera Estatal masculina, el Stg Bus Maracena se desplaza hasta Manzanares para medirse hoy (16:30 h.) a un conjunto situado en mitad de la tabla. El cuadro entrenado por Jesús Escañuela se encuentra en puestos de descenso y suma dos derrotas consecutivas.

RUGBY ► DIVISIÓN DE HONOR B

Media salvación pasa por el Liceo

● Si el Universidad vence al cuadro madrileño dará un paso casi de gigante hacia su permanencia

Redacción GRANADA

Tan cerca pero, a la vez, tan lejos. El Universidad de Granada afronta el primer match ball para dejar prácticamente certificada la permanencia en División de Honor B una temporada más. Un triunfo en estas tres jornadas que faltan podría ser suficiente para los arlequinados, y la mejor oportunidad para conseguirlo será hoy en Fuentenueva ante nada menos que el tercer clasificado, el Liceo Francés (16:00 horas).

Si el 'Uni' logra vencer al Liceo y Cáceres no suma ante el líder, la diferencia sería de nueve puntos con diez por jugarse. Es decir, que casi estaría asegurada la permanencia o, al menos, jugar el *play out* ya que los extremeños siempre estarían por debajo. Hay muchas cuentas más pero todo más claro logrando el triunfo.

Sin embargo, esas cuentas se cruzan con la dura realidad de las lesiones en el 'Uni'. Para ganarle al Liceo hace falta que la plantilla esté al completo y Manolo Conde no la tiene. Faltan nombres importantes en casi todas las líneas. En la primera no estará Manu Villalobos, de nuevo fuera por motivos personales y en la tercera Fernan tiene que cumplir con su jornada laboral, Quitián está sancionado por acumulación de amarillas, y Gringo sigue lesionado. Sin embargo, la parte del equipo que está tiritando es la tres cuartos, donde



Los de Manolo Conde esperan que Fuentenueva sea talismán.

ÁLEX CÁMARA

faltarán por lesión los centros Fabián (se pierde lo que queda de Liga), Rafa Teruel (apurará para llegar a Ciencias) y hasta Juanca Cerván. Unidos a Fernan, en el partido no estarán los cuatro máximos ensayadores del equipo. Conde ha tenido que tirar del filial para completar la convocatoria en la tres cuartos con Gonzalo y Muhammad y tendrá que hacer encaje de bolillos para conformar la línea de finalizadores del equipo.

Al Universidad se le debe una victoria contra el Liceo Francés. En el recuerdo, el error arbitral que costó el triunfo la temporada pasada. Sin embargo, con aquel fallo se cumplió la estadística entre ambos equipos desde el regreso del 'Uni' a División de Honor B. Los madrileños ganan en Granada y los arlequinados en Madrid. Esta temporada, ya venció el Liceo al conjunto de Manolo Conde en su campo.

ESQUÍ ► COPA DEL MUNDO

Carolina Ruiz busca la sorpresa en Garmisch

La granadina participa hoy en el descenso y mañana lo hará en el supergigante en la localidad alemana

Redacción GRANADA

Tras la disputa de los Mundiales de Vail en Estados Unidos, la competición se reanuda en la Copa del Mundo de esquí alpino con una nueva prueba en Garmisch-Partenkirchen (Alemania). Y, como no podía ser menos, la granadina Carolina Ruiz participará tanto en el descenso como en el supergigante. La esquiadora de Sierra Nevada ha

declarado recientemente que "no se conforma" y que sigue "buscando el podio", por lo que apuntará alto en estas dos pruebas.

La única española que ha ganado un descenso de la Copa del Mundo -el de Meribel (Francia), hace dos años- no lo tendrá fácil dada la lucha que hay tras la vuelta a la competición. La eslovena Tina Maze falló ante su afición en las pruebas técnicas disputadas en Maribor lo que fue aprovechado por la austriaca Anna Fenniger para acortar distancias en la general femenina al ganar el gigante de la ciudad eslovena por delante de la alemana Viktoria Rebensburg y de Tina Weirather, de Liechtenstein.

BIATLÓN ► CAMPEONATO DEL MUNDO

Victoria Padial, única representante española

La granadina participa hoy en la prueba de 7,5 kilómetros en sprint en Kontiolahti

L. M. GRANADA

Desde el pasado jueves y hasta el próximo día 15, la localidad finlandesa de Kontiolahti acoge la celebración de las competiciones del Campeonato del Mundo de Biatlón en el que la única representante española será la alboloteña Victoria Padial.

FÚTBOL SALA

Mantener el liderato, objetivo del Fisiosalud

E. L. GRANADA

Ampliar a siete las victorias consecutivas, es el objetivo del Fisiosalud Peligros en su intento por mantener el liderato en el Grupo XVIII de Tercera División frente al conjunto del Torremolinos (18:35 horas). Los peligreros mantienen un interesante mano a mano con el Linares, del que tan solo le distancia un punto por una primera plaza que da derecho a lograr el ascenso. El Fisiosalud, que tan solo ha dejado escapar dos puntos en casa siendo el equipo que menos tantos encaja ante sus seguidores, es consciente que donde no puede fallar es como local, dado que un mínimo error puede hacer que todo el trabajo de una temporada se venga abajo.

Más complicado lo tendrá el Villanueva Mesía, que recibe a las 16:30 h. al conjunto cordobés del Yokin Tuning D. Cepas. Tras descolgarse al caer en la pasada jornada, hace quince días, ante el Linares (9-2), toca intentar la remontada en una empresa nada fácil dado que se encuentra a siete puntos del liderato. El buen rendimiento en casa de los malos debe ser suficiente para lograr el triunfo y seguir apurando sus opciones.

La jornada se completa con un choque trascendental. Será el que mida mañana en Segunda femenina al Albolote con el Torreblanca Melilla (12:00 h.). El parón en la competición va a ser aprovechado por las alboloteñas para ponerse al día con este partido que tenían aplazado y que es una auténtica final.

HORARIOS FIN DE SEMANA

► RUGBY. DIVISIÓN HONOR B

Alcobendas-CAR Cáceres	S	16:00
Industriales-Boadilla	S	16:00
Arquitectura-Ciencias	S	15:30
Universidad-Liceo Francés	S	16:00
Helvetia-Cisneros B	S	16:00
CAU Madrid-Pozuelo	D	12:00

► BALONCESTO. LIGA EBA

Covirán-Bball Córdoba	S	18:00
CB Andújar-Novaschool	S	18:00
Plasencia- Enrique Soler	S	18:30
Unicaja-Por Huelva	S	19:00
B. Sevilla-CB Cazorla	S	19:00
San Fernando-Badajoz	S	20:00
Morón-CB Coín	D	13:00

► BALONCESTO. 1ª NACIONAL

Medacbasket-Meridiano	S	18:30
Costa Motril-C. B. Vélez	D	12:00

► BALONCESTO. 1ª NAC. FEM.

RACA-CB Martos	S	20:45
CAB Linares-Presentación	D	12:30

► F. SALA. 2ª DIVISIÓN FEM.

Albolote F.-Torreblanca	D	12:00
-------------------------	---	-------

► FÚTBOL SALA. 3ª DIVISIÓN

V. Mesía-Yokin Tuning	S	16:30
Fisiosalud-Torremolinos	S	18:35

► BALONMANO. DIV. PLATA F.

Universidad-Tejina	S	20:00
--------------------	---	-------

► BALONMANO. 1ª ESTATAL M.

Manzanares-Stg Bus	S	16:30
--------------------	---	-------

► VOLEIBOL. SUPERLIGA 2 FEM.

Universidad-Grupo 2008	D	12:00
------------------------	---	-------

► VOLEIBOL. 1ª NAC. MAS.

Universidad-Valencia	S	17:00
----------------------	---	-------

► T. MESA. SUPERDIVISIÓN F.

C. Granada-Mataró	S	17:00
-------------------	---	-------

► T. MESA. DIV. HONOR MAS.

Linares-La Zubia	S	19:00
------------------	---	-------

► T. MESA. 1ª NACIONAL

Mijas-Huétor Vega	S	17:00
-------------------	---	-------

► T. MESA. 2ª NACIONAL

C. Granada-Córdoba-81	D	11:00
-----------------------	---	-------

► WATERPOLO. 1ª ANDALUZA

Algeciras-Balcón del Genil	S	19:30
----------------------------	---	-------